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Ata da 12ª sessão ordinária, realizada em 30/6/2020. Aos trinta dias do mês de junho do ano de dois 

mil e vinte, na sala de sessões da Câmara Municipal de Palmeira, Estado do Paraná, com sede na Rua 

Coronel Vida, 211, Centro, no horário regimental, realizou-se a 12ª (décima segunda) sessão ordinária 

da 4ª (quarta) sessão legislativa da 17ª (décima sétima) legislatura, presidida pelo Vereador Domingos 

Everaldo Kuhn, secretariada pelos Vereadores Anselmo Heimbecher Osório e Marcos Ribas e com a 

presença dos Vereadores Arildo Santos Zaleski, Denis Sanson, Gilmar Costa, João Alberto Ferreira 

da Costa, João Savi e Rogério Czelusniak. Havendo número legal de Vereadores o senhor Presidente, 

em nome de Deus e pelo Povo, declarou aberta a sessão e determinou a leitura da ata da sessão anterior, 

que foi aprovada por unanimidade. O 1º Secretário procedeu a leitura no expediente. Do Prefeito 

Municipal, excelentíssimo senhor Edir Havrechaki, ofício 189/2020, de 29/6/2020, encaminhando 

para apreciação os projetos de lei 5535/2020, que “autoriza a abertura de crédito adicional especial, 

no valor de R$ 67.754,00” e 5536/2020, que “autoriza a abertura de crédito adicional especial, no 

valor de R$ 7.300,00”, e ofício 191/2020, de 30/6/2020, em referência aos ofícios 64 e 88/2020 da 

Câmara Municipal, oferecendo resposta ao requerimento 30/2020 do Vereador João Alberto Ferreira 

da Costa, no qual solicitou informações sobre os motivos da instalação de redutores de velocidade em 

Papagaios Novos. Do Vereador Denis Sanson, requerimento 37/2020, com protocolo 425/2020 de 

26/6/2020, requerendo o encaminhamento de expediente à Secretaria Municipal de Saúde, solicitando 

informações sobre os motivos para a diferença de preços das máscaras de proteção individual 

adquiridas pelo Município em comparação com os Municípios de Porto Amazonas e São João do 

Triunfo, e requerimento 38/2020, com protocolo 426/2020 de 26/6/2020, requerendo o 

encaminhamento de expediente ao Poder Executivo, solicitando resposta aos processos protocolados 

sob números 12444/2018, 16113/2019 e 3500/2020, de autoria do IMASP. Da Comissão de 

Urbanismo e Obras Públicas, requerimento 39/2020, com protocolo 427/2020 de 26/6/2020, 

solicitando prazo de 15 dias para melhores estudos do projeto de lei 5529/2020. Dos Vereadores João 

Savi e  Denis Sanson, indicação 26/2020, com protocolo 424/2020 de 25/6/2020, indicando à 

Secretaria de Obras e Infraestrutura que repare e reforce a ponte localizada na estrada de Ranchinho, 

nas proximidades da propriedade de Casemiro Simon, e indicação 27/2020, com protocolo 442/2020 

de 30/6/2020, indicando à Secretaria de Obras e Infraestrutura que coloque pedras nas duas 

extremidades da ponte localizada na estrada de Ranchinho, nas proximidades da propriedade de 

Casemiro Simon. Do Vereador João Alberto Ferreira da Costa, emenda modificativa 1 ao projeto de 

lei 5511/2020, protocolada sob número 445/2020 de 30/6/2020, que “altera o art. 1º do projeto de lei 

n.º 5511 de 2/6/2020”. Da Comissão de Constituição, Legislação, Justiça e Redação, pareceres aos 

projetos de decreto legislativo 713 e 714/2020, à emenda ao projeto de lei 5526/2020, protocolada sob 

número 403/2020 e aos projetos de lei 5529 ao 5534/2020. Da Comissão de Economia, Orçamento, 

Finanças e Fiscalização, pareceres aos projetos de lei 5530 ao 5534/2020. Esgotada a matéria do 

expediente procedeu-se a verificação da presença, anotando-se o comparecimento de todos os 

Vereadores. Não houve Vereador inscrito para fazer uso da palavra. Seguiu-se então a ordem do dia. 

Em discussão e votação única foi aprovado por unanimidade o requerimento 39/2020. Em discussão 

única, em bloco, as indicações 22 a 25/2020. O Vereador João Alberto Ferreira da Costa disse, sobre 

a indicação 23/2020, que já houve um pedido ao Poder Executivo para providenciar uma solução para 

o trecho da Rua Abelegi Alves, entre as Ruas Jesuíno Marcondes e Coronel Ottoni Ferreira Maciel. 

Que o trecho é pequeno, com 80 a 100 metros, e possui ainda área de estacionamento, não sendo 

possível passar dois automóveis ao mesmo tempo. Relatou que passou no local dias atrás e outro carro 

vinha no sentido contrário, só conseguindo passar após manobrarem os veículos. Que o outro 

motorista sugeriu que fosse feita alguma coisa na Câmara sobre o problema e por isso fez esta 

indicação ao Poder Executivo, pedindo ao Departamento de Trânsito que resolva a situação. Em 

votação, foram aprovadas por unanimidade. Em discussão única a emenda modificativa 1 ao projeto 

de lei 5526/2020, protocolada sob número 403/2020. O Vereador Denis Sanson solicitou que fosse 

lido o artigo primeiro do projeto. O 1º Secretário realizou a leitura do artigo solicitado. Em votação 

nominal, foi aprovada por unanimidade. Em 2ª discussão e votação o projeto de lei 5276/2019. O 

Vereador João Alberto Ferreira da Costa lembrou que este projeto está na Câmara desde 2019 e prevê 

a doação de bens relacionados ao saneamento à SANEPAR, e que na sessão passada os Vereadores 

votaram por unanimidade pela sua reprovação. Disse que essa é a hora de mandar o projeto para o 

arquivo e afastar a possibilidade de doação, pois esse patrimônio é importante para a comunidade. Em 
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votação, foi rejeitado por unanimidade. Em 2ª discussão o projeto de lei 5510/2020. O Vereador 

Marcos Ribas disse que o Pastor Adelar Lagos foi o iniciador dos trabalhos da Igreja Assembleia de 

Deus em Palmeira e da construção de sua sede. Que é justa essa homenagem ao Pastor e à Igreja com 

a denominação de rua com o seu nome, localizada no Bairro Rocio II, onde moram hoje os seus netos. 

Em votação nominal, foi aprovado por unanimidade. O projeto de lei 5511/2020 foi retirado da pauta 

de votações devido à apresentação da emenda modificativa 1, protocolada sob número 445/2020, pelo 

Vereador João Alberto Ferreira da Costa. Em 2ª discussão e votação, em separado, foram aprovados 

por unanimidade os projetos de lei 5520 com emenda aprovada, 5527 e 5528/2020. Em 1ª discussão 

e votação, em separado, foram aprovados por unanimidade os projetos de lei 5530 ao 5534/2020. 

Encerrada a ordem do dia o senhor Presidente encaminhou às Comissões de Constituição, Legislação, 

Justiça e Redação e de Economia, Orçamento, Finanças e Fiscalização os projetos de lei 5535 e 

5536/2020 e a emenda modificativa 1 ao projeto de lei 5511/2020, protocolada sob número 445/2020, 

para análise e emissão de pareceres. Encaminhou ainda o projeto de lei 5520/2020 e emenda à 

Comissão de Constituição, Legislação, Justiça e Redação para consolidação e elaboração de redação 

final. Inscrito para explicação pessoal o Vereador Marcos Ribas, com o assunto “ordem de serviço”. 

Com a palavra, disse que foi informado sobre uma ordem de serviço do Governo do Estado, através 

de emenda do Deputado Paulo Litro, para a pavimentação da Rua Pedro Calaça no Bairro Colônia 

Francesa, no valor de aproximadamente R$ 200 mil. Que essa é uma das poucas ruas que não possuí 

pavimento no bairro, graças ao trabalho do senhor Presidente, Vereador Domingos, e do Deputado 

Paulo Litro em favor do Município. Falou que há dois dias foi recebida outra ordem de serviço, 

também através de emenda do Deputado Paulo Litro, para a construção de quadra de futebol society 

no Bairro Vila Rosa, no valor de quase R$ 300 mil, que deverá iniciar nos próximos dias. Disse que 

fica feliz com o trabalho do Deputado e pela população ganhar mais um centro esportivo e rua 

pavimentada. Que as coisas continuam andando no Município graças a Deus. Inscrito para explicação 

pessoal o Vereador Anselmo Heimbecher Osório, com o assunto “indústria de ração em Porto 

Amazonas”. Com a palavra, disse que fez uma visita ao Prefeito de Porto Amazonas, Antonio Altair 

Polato, para elogiá-lo no sucesso da instalação de uma indústria de ração que será realizada naquele 

Município. Falou que essa é uma grande conquista para Porto Amazonas e para a Administração 

daquela cidade, que também trará benefícios para Municípios vizinhos, inclusive Palmeira, tendo em 

vista que a indústria produzirá para vender a nível nacional e exportação e poderá levar a instalação 

de outras na região. Desejou sucesso ao Prefeito e sua equipe. O senhor Presidente destacou o trabalho 

do Deputado Paulo Litro, que sempre tem dado retorno pelos votos que recebeu no Município. Que 

assim como o seu pai e mãe, ex-Deputados Luiz Fernandes Litro e Rosa Coletti, nunca deixou de 

correr atrás e fazer as coisas por Palmeira, apesar de em muitos momentos não terem tanto apoio 

político no Município, mas assim é a vida política e as coisas mudam. Destacou também o trabalho 

do Deputado Vermelho que agraciou o Município com uma emenda de R$ 100 mil para investimentos 

no parquinho da Colônia Francesa, que receberá arborização, bancos novos, balanças e gradil, 

necessários há muito tempo, trazendo maior comodidade e segurança para os usuários. Falou que 

todos devem continuar trabalhando juntos, pois somos palmeirenses e isso é o que importa. Nada mais 

havendo a ser tratado, lembrou que a próxima sessão ordinária será realizada no dia 7 (sete) de julho, 

no horário regimental, constando na ordem do dia a discussão e votação única dos requerimentos 37 

e 38/2020 e das indicações 26 e 27/2020 e a 2ª discussão e votação dos projetos de lei 5530 ao 

5534/2020 e do projeto de lei complementar 17/2019. Agradeceu a presença de todos e em nome de 

Deus e pelo Povo declarou encerrada a sessão, da qual, para tudo constar, foi lavrada a presente ata, 

assinada pelo senhor Presidente e 1º Secretário. 


